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匝瑳市公民館運営審議会会議録 

期日：平成２９年３月２４日（金） 

会場：八日市場公民館第２講座室 

１４時３０分開会   

出席者 

公民館運営審議会委員 

須之内靖子委員 

石井秀光委員 

岩﨑薫明委員 

小川里江委員 

伊藤敏雄委員 

髙橋忠委員 

石川一男委員 

椎名和江委員 

秀谷則雄委員 

事務局 

二村好美教育長 

佐藤雅一（公民館長） 

椎名早苗 

 

〔館長〕開会のことば 

定刻になりましたので、公民館運営審議会を開催させていただきます。最初

に二村教育長から御挨拶をお願いします。 

〔教育長〕 

皆さん御苦労様です。日頃より公民館の運営等につきまして多大なる御支援

を賜っております。公民館につきましては市民の皆様の生きがいである生涯学

習の拠点としての役割を担っているところであります。 

本日は平成２８年度の活動実績、平成２９年度の事業計画について御審議い

ただくこととなります。よろしくお願いします。 
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各委員の自己紹介の後、互選により委員長は石井委員、副委員長は岩﨑委員

が選出された。 

以後、石井委員長が議長となり議事を進行した。 

 

〔議長〕 

御指名ありがとうございます。 

本日の議題について、事務局から説明願います。 

 

議題 

（１）平成２８年度事業報告について 

  ①利用実績について 

  ②主催事業報告について 

  ③公民館まつりについて 

事務局からの説明の後、質疑に入った。 

 

〔Ａ委員〕 

公民館講座「移動教室」について、平成２７年度は好評だったようだが、本

年度はどうでしたか。 

〔事務局〕 

応募者が最少実施人員に至らず、開催となりませんでした。 

〔議長〕 

次年度は開催に至るようお願いします。 

〔Ｂ委員〕 

公民館の使用料が半額となる区分について教えて下さい。 

〔事務局〕 

本市以外の官公署、又は教育団体が利用する場合に半額となります。 

〔Ｃ委員〕 

公民館の利用者数が前年度より約２，７００人減少しているのはなぜですか。 

〔議長〕 
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講座数の減少や年齢層の高齢化など、様々な分析をしてみないと原因をつき

とめるのは難しいと思われます。 

〔Ｃ委員〕 

前年度に比べて社会教育団体の利用者数が減っている理由は何ですか。 

〔教育長〕 

平成２８年９月と１２月に減少しているので、事務局の方で分析してみては

いかがですか。 

〔議長〕 

どのように分析するか難しいと思いますが、視点を決めて傾向を探ってみる

ことで、講座への受講生の希望や意向を理解すれば、充実した講座になってい

くのではないですか。 

〔Ｅ委員〕 

公民館講座「民謡」は、新規の受講生が少なく高齢化しています。 

〔Ｆ委員〕 

同じく、公民館サークル「はがき絵」もここ数年は新しい会員も無く、高齢

化しています。 

〔議長〕 

若い方が入れば、ずっと同じ人数を保てますが。 

事務局は、どうですか。 

〔事務局〕 

継続して受講されている方が多いです。広報活動として、幅広く多くの方に

受講して頂けるようにエントランス（公民館１階ホール）等に掲示して、周知

しています。 

〔議長〕 

エントランス等での講座活動のＰＲは、よかったと思います。 

〔Ｅ委員〕 

公民館まつり当日は欠場者が多く、ほとんどが高齢者でした。 

〔議長〕 

広報等でもＰＲされていたと思いますが、更なるＰＲ活動に努力していただ
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ければ、新規会員の加入に繋がるのではないですか。 

〔議長〕 

御意見も出尽くしたようなので決を取ります。承認することに御異議ありま

せんか。 

：全員異議なし。 

〔議長〕  

全員の賛成により平成２８年度事業報告は承認されました。 

 

（２）平成２９年度匝瑳市立八日市場公民館事業計画（案）について 

  ①平成２９年度基本方針（案）について 

  ②公民館講座計画について 

  ③寿大学計画について 

事務局からの説明の後、質疑に入った。 

 

〔議長〕 

基本方針については、内容は昨年度と変わりありませんが新年度の講座の内

容について何か質問ありますか。 

 

〔Ｃ委員〕 

「匝瑳の文化財を知る講座」について、募集方法として、一人でも多くの市

民の方が参加できるように、３回それぞれ別々に募集してはどうですか。 

（募集は１度だけで、講座を３回実施していた。） 

〔事務局〕 

検討させていただきます。 

〔Ａ委員〕 

講座の受講の条件として、３年間を超えたら受講できないですか。 

〔事務局〕 

受講期間が３年間を超えたら受講出来ないのではなく、定員を超えた場合に

３年間以下の人を優先しています。 
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〔Ｄ委員〕 

野栄の生涯学習センターとのコミュニケーションはありますか。生涯学習セ

ンターとの連携や交流によって人数も増えるのではないでしょうか。 

〔事務局〕 

募集は公民館と生涯学習センターは別々に募集していますが、周知につきま

しては、広報４月号に両講座を掲載しています。 

〔議長〕 

土曜日・日曜日の女性に的を絞るなど新しい人の発掘の為に、いろいろな方

を対象に広報活動しているのが見受けられます。 

〔事務局〕  

講座の終了時にアンケートを行い、皆様の要望等を企画運営に反映させてい

ます。 

〔議長〕 

意見も出尽くしたようなので決を取ります。承認することに御異議ありませ

んか。 

：全員異議なし。 

〔議長〕 

全員の賛成により平成２９年度事業計画（案）は承認されました。 

 

（３）その他について、何かありますか。 

：特になし 

 

〔議長〕 

ないようですので、議長の務めを終わらせていただきます。御協力ありがと

うございました。 

〔事務局〕 

以上をもちまして、審議会を閉会します。 

 

１５時２０分閉会 


